

FRATERNIDAD

Periódico Radical

SUSCRIPCIONES

Fago anticipado
Un mes 50 céntimos

ANUNCIOS

á precios convencionales

ADMINISTRACIÓN

Sto. Tomás, 3.

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.--Sábado 10 Abril 1915

Año VIII---Núm. 335

Sigamos adelante

Para llegar á vencer los obstáculos y desvanecer las sombras que entorpecen y dificultan la buena marcha de nuestro desenvolvimiento social y político, es de precisa é imprescindible necesidad, ir corrigiendo nuestros defectos, hasta desterrar nuestras imperfecciones, adaptando el desarrollo de nuestras actividades á los principios que nos han de proporcionar una inteligencia sana en un cuerpo vigoroso.

Bien es verdad que no somos nosotros los responsables de aquellas deficiencias. Los encargados por el destino, á través de los tiempos, de encauzar á las colectividades humanas y ponerlas en condiciones para su mejor desarrollo, las miraron siempre con desprecio, y las consideraron, más bien como instrumentos de sus avaricias, para satisfacer sus desordenados apetitos, que como obra sagrada y viva, emanada de inmortal esencia.

Para mantener y perpetuar un estado de diversidad de rangos y condiciones, necesario, según ellos para el perfecto orden social, no han perdonado medio para reducir á la ignorancia y á la miseria al proletariado, ahogando los gritos de su conciencia con la orgullosa preocupación de sus privilegios de casta.

Las leyes encaminadas al disfrute equitativo de los bienes y dones de la tierra, son propinadas con cuentagotas cuando les amenazan las convulsiones del hambre.

Cuando alguna precoz inteligencia sacudió por la fuerza expansiva de la razón los moldes de su tiempo, el hierro y el fuego la redujeron á pavesas en nombre de leyes inconcebibles en el reino del amor y la justicia.

Para colocarnos en las mejores condiciones de lucha, precisa, en primer término, ser fuertes á la par que inteligentes. Acumular la mayor suma de energías, tanto físicas como morales, para dar un vigoroso asalto á los inveterados

obstáculos que nos impiden la conquista del derecho.

Las dos poderosas palancas, sin las cuales nada podremos conseguir, son las vigorosas potencias regeneradoras de la despena y la escuela, como dijo el insigne Costa, sin las cuales nunca dejaremos de ser lo que somos: un rebaño de indigentes, incapaces de ninguna empresa, dignos del látigo, de la voracidad y la tiranía.

Sin la imprescindible y suficiente nutrición, no vibra el nervio, ni se contrae el músculo, y en la maravillosa fragua cerebral, no se forja la idea, ni se elabora el pensamiento.

Sin el completo y sano alimento, en vez de sangre pura, vivificadora, que trasiegue las impurezas y despojos de los cambios nutritivos, circulará por nuestras venas caldo apropiado para la siembra de todo germen de dolor y de muerte, que aportarán la bancarrota á nuestros hogares.

Debemos, pues, en primer término, dirigirnos á la conquista del pan; mas nó el pan de la caridad, que humilla la dignidad del hombre, sino aquél que se obtiene y á que tenemos derecho, mediante el intercambio con el justo valor del trabajo útil, que dá por resultado el desgaste de nuestras energías vitales.

Pongamos de nuestra parte todos cuantos medios tengamos para disponer del aire puro que ore nuestros pulmones, sin cuyo elemento, nuestra vida es lánguida y triste, y nos hace incapaces de levantar los ojos del fango que pisamos, siendo esclavos de los miserables que contemplan con indiferencia el medio que nos envenena.

Nuestra labor política, vaya encaminada, pues, á establecer aquél estado social que, basado en la más pura filosofía, se rija por leyes más en consonancia con la dignidad humana, que, como síntesis de la diferenciación biológica, es un reflejo de la esencia divina.

También nosotros tenemos deberes que cumplir, pues es de rigurosa é imprescindible necesidad, separarnos de cuanto contribuya á

nuestra depresión, abandonando aquellas costumbres que, degenerando en vicios perturbadores, nos roban las energías necesarias para la lucha, y apagan los resplandores del pensamiento, tan necesarios para la vida del espíritu y de la libertad moral, sin los cuales viviremos reclusos en el redil de la esclavitud y la estupidez.

Amamentemos la inteligencia de nuestros hijos con aquellas nobles impresiones que sugieren las grandes ideas de patria, libertad, amor, fraternidad, y con ello, seguramente, llegará la hora de nuestra redención, y levantaremos sobre las ruinas de lo actual, el verdadero imperio de la justicia y de la verdad, cuyas leyes y principios son fuente de todo amor y manantial de todo bien.

Y, entre tanto, sigamos adelante.

HOKK.

Nuestro Ayuntamiento ante el problema de las subsistencias

Las anormalísimas circunstancias que ha creado la actual conflagración continental, no han podido por menos que repercutir de un modo directo en España, y por lo tanto en nuestra Ciudad.

Las clases trabajadoras se ven acosadas por todas partes, por el exorbitante encarecimiento de las subsistencias, hasta el punto de que las harinas, el pan, el arroz y demás artículos de imprescindible necesidad para los obreros, han encarecido cerca de un cuarenta por ciento, lo cual ha agravado de un modo incalculable la ya tan precaria situación de la clase proletaria de Alcoy.

El obrero que pasa todo el día en el taller ó en la fábrica, y que allí deja sus energías y hasta su propia vida, después, cuando debiera poder satisfacer, aunque con modestia, sus necesidades más perentorias, se encuentra con que, desde el casero que le amenaza con el deshaucio, hasta el tendero que se propone no prestarle ni una libra más de arroz, después que se está enriqueciendo á su costa, todos son enemigos suyos, puesto que todos en conjunto le amenazan con el hambre.

Las clases obreras de Alcoy están atravesando tan aguda crisis,

que hace tiempo que estaban demandando con imperio la intervención de nuestro Ayuntamiento y principales contribuyentes, pero de un modo eficaz y provechoso.

Sin embargo de esto, tanto los conservadores como los liberales, todos han permanecido en el mayor mutismo hasta que nuestra minoría inició la idea de abrir una suscripción encabezada por el Ayuntamiento con la cantidad de 10.000 pesetas que había consignadas en el capítulo de fiestas, lo cual demuestra de un modo que no deja lugar á dudas de ningún género, su interés por el pueblo de Alcoy.

Pero los conservadores y liberales, creyendo sin duda que el dinero estaba más bien empleado en festejos que destinándolo al justo fin de abaratar las subsistencias, regatearon hasta el último extremo, consiguiendo con ello que de las 10.000 pesetas del capítulo de fiestas, solo 7.000 fueran destinadas al encabezamiento de la suscripción con destino al abaratamiento de las subsistencias.

Esto demuestra bien á las claras la preocupación que sienten los conservadores y liberales ante las necesidades y sufrimientos del pueblo.

Bien claro lo vimos cuando en la pasada sesión municipal se trató del modo con que se han de abaratar las subsistencias.

El señor Botella y el resto de los concejales radicales, fundándose en la experiencia recibida con lo de las mesas reguladoras y en que el Ayuntamiento no tiene preparación para esta nueva y desconocida empresa, mantuvieron el criterio de que las 7.000 pesetas y demás donativos particulares, se invirtieran en bonos que deberían empezar á repartirse inmediatamente, puesto que las circunstancias así lo demandan, mientras que liberales, conservadores y administrativos sostuvieron el criterio de que el Ayuntamiento debería comprar las harinas á precios lo más económicos posible, y después reexpedirlos á los harineros, por medio de los correspondientes intermediarios, para que éstos las vendieran al público al precio que se estipulara.

Esto, como es muy natural, no podía admitirlo la minoría radical, puesto que muy bien podría favorecer á los que intervinieran en esta compra y venta de harinas, mientras el pueblo recibiera solamente beneficios imaginarios.

En vano trató el señor Botella

derecho de asistencia la cuota semanal de 0.25 pesetas, como mínimo.

También se avisa á los señores socios de la Casa del Pueblo, no pertenecientes á la Sección de Socorros Mútuos, que se abre una recaudación semanal voluntaria entre ellos, para allegar recursos con destino á la ampliación y mayor desenvolvimiento posible de estos mismos fines.

Los que deseen suscribirse, lo comunicarán en Secretaría.

La Junta de Gobierno.

Nuestro Ayuntamiento

Después de compuesto nuestro artículo «Nuestro Ayuntamiento ante el problema de las subsistencias», celebró nuestra Corporación Municipal sesión extraordinaria para tratar del abaratamiento de las harinas y del pan, en cuya sesión prevaleció el criterio sustentado por nuestra minoría en la última sesión ordinaria, acordándose al efecto que se emitan bonos por valor de 0.75 pesetas y de 0.05 pesetas respectivamente, cuyos bonos corresponderán á una arroba de harina y un kilogramo de pan, lo cual equivale á una rebaja de 0.75 pesetas por arroba de harina, y 0.05 pesetas por cada kilogramo de pan.

Se acordó también convocar urgentemente á los mayores contribuyentes, para que cooperen á esta empresa, con lo cual se conseguirá que, la harina y el pan artículos tan necesarios para todos, y muy especialmente para las clases humildes, serán rebajados de precio por mayor espacio de tiempo que si solo se contara para ello con los recursos con que actualmente cuenta el Ayuntamiento.

Ocioso creemos decir que nos felicitamos de que el Ayuntamiento haya tomado las medidas que acordó tomar en la última sesión extraordinaria que celebró, puesto que ello beneficia á la clase trabajadora de esta Ciudad.

Casa del Pueblo

Inspección médica

Los socios que deseen pertenecer á la Sección de Socorros mútuos, comparecerán en la Casa del Pueblo, mañana, domingo, de 10 á 11, á los efectos de la inspección médica.

Socorros mútuos

La cotización de Socorros mútuos, se hará todos los domingos, de 8 y media á 11 y media de la mañana.

Caja de Ahorros y Préstamos

La comisión de la «Caja de Ahorros y Préstamos», cooperativa de crédito, se constituirá todos los

domingos de 9 á 11 para que los socios de la Casa del Pueblo, afiliados á la misma, puedan efectuar sus imposiciones, en efectivo ó en vales de la Cooperativa de consumo, proveyéndose, al efecto, de la oportuna libreta, que lleva impreso el Reglamento de esta sección, para la mejor inteligencia de los asociados respecto al funcionamiento de la misma.

Sesiones

El martes á las 7 de la noche se reunirá la Junta de Gobierno para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la anterior.
- 2.º Propuestas socios.
- 3.º Informe Comisión Socorros Mútuos.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Cooperativas

Dispuestas para la circulación las acciones de la Cooperativa para la construcción ó adquisición de un edificio destinado á Casa del Pueblo, se anuncia á los señores socios que pueden adquirirlas los domingos, de nueve á once de la mañana, en el despacho de la sección de Caja de Ahorros y Préstamos, ó directamente del Depositario de la Casa del Pueblo don Enrique García Mataix.

NOTICIAS

Las sociedades obreras y fuerzas vivas de esta Ciudad, han enviado al Ministro de la Gobernación, y al Diputado por este Distrito un mensaje pidiendo la destitución de los guardias municipales acusados de haber atropellado á los obreros Beneito y Belda.

Celebraremos que se haga justicia.

El Ateneo Alcoyano está de enhorabuena. Los Juegos Florales que ha organizado el presente año prometen verse coronados por un éxito brillantísimo.

La flor natural, ha sido adjudicada al distinguido literato alcoyano D. Miguel Abad Tormo, el cual ha elegido Reina de la fiesta á la encantadora señorita Irene Carbonell Muntó.

Nos complacemos enviando nuestra felicitación entusiasta, tanto al Ateneo Alcoyano, como al poeta premiado y á la Reina de la fiesta.

La laureada banda de esta Ciudad, «Música Primitiva», tomará parte en la próxima festividad de San Jorge, desarrollando el siguiente y escogido programa:

- «Le Parisién»; Pasodoble G. Allier.
- «Le Triomphe»; Pasodoble, F. Popy.

«Gorila»; Pasodoble; A. Alberola.

«De la Terreta»; Pasacalle, C. P. Monllor.

«Arte y Toros»; Pasacalle, C. P. Monllor.

«Mselmin»; Marcha Mora; C. P. Monllor.

«El Choclo»; Tango Argentino; L. Robert.

«Sirena»; Polka-Schotis; J. Jordá.

«¡Marul!»; Polka de salón; Evaristo P. Monllor.

«Tosca»; Marcha; Puccini.

«El fin de un artista»; Marcha fúnebre, F. Soler.

Introducción y coro en la zarzuela «La Tempestad», R. Chapí.

«Polonesa de concierto», Camilo P. Laporta.

No dudamos que en ésta como en todas las ocasiones, la banda «Música Primitiva», ha de merecer elogios por su labor altamente artística.

La sociedad obrera «La Unica», convoca, para el día 12 de los corrientes, á las 10 de la mañana, á todas las fuerzas vivas adheridas á la campaña de protesta contra los que atropellaron á los obreros Beneito y Belda, para dar cuenta del resultado de las gestiones, encaminadas á exigir responsabilidades á cabo por la comisión nombrada para dicho acto.

En la sesión extraordinaria que anoche celebró nuestro Ayuntamiento, se acordó destinar los locales del nuevo Matadero y Escuela de Artes y Oficios de la calle de San Mateo, para que sirva de improvisado Cuartel á los nuevos reclutas.

Los ciudadanos mayores de 25 años, que no tengan voto y deseen reclamarlo para las próximas elec-

ciones, pueden pasar por la Secretaría de la Casa del Pueblo, y se les darán las instrucciones necesarias.

Cooperativa DE LA Casa del Pueblo

Los socios de la Casa del Pueblo podrán hacer las compras de géneros y subsistencias en los establecimientos adheridos á su Cooperativa, que son los siguientes:

Vinos, aceites y legumbres.—Francisco Valor, San Nicolás, 110.—Francisco Cortés Barrachina, Purísima, 16.—Rafael Merita Vila, San Nicolás 187.

Pan.—Fernando Botella A. Ara-cil, 24.

Carnes.—Vicente Pérez Pérez, P. Mercado (frente al Repeso.) Bautista Pérez Pérez, Plaza del Mercado.

Salazones.—Fernando Blanes, P. Mercado, 3.—Manuel López Morató, Santa Marta, número 4.

Tejidos.—El Progreso, San Nicolás, 10.

Calzado.—José Chinchilla, S. Nicolás, 165.

Gorras.—Gorrería alcoyana, Plaza Fosar, 2.

Farmacia.—Evaristo Mengual, P. Casanova, 8.

Recibos de inquilinato á 0'50 ptas.

Se hacen en esta imprenta

Imprenta FRATERNIDAD.

Cooperativa de la Casa del Pueblo

Calle de Santo Tomás, núm. 5

Sucursal primera: S. Nicolás 78

Sucursal segunda: Pintor Casanova, 11

Artículos de buena calidad
Precios económicos

gica, y naciones que con ellas luchan, bastarían con haber visto desplomarse hechas polvo, templos, fábricas, hogares y hospitales, para abominar del pueblo que antepone su ambición y afán de dominar, á los más elementales sentimientos de humanidad.

POR ESPAÑA

El problema de las subsistencias

Problema es éste que llama poderosamente la atención de todos, excepto la de aquéllos que tienen la despensa repleta de selectos manjares, á los que, por lo visto, les tiene sin cuidado que el vecino de al lado tenga que abstenerse de comer á la fuerza, por no poder atender, con un jornal medio de 250 pesetas, á las más imperiosas necesidades de la vida, debido al encarecimiento de las subsistencias.

Desde que la guerra europea vino á perturbar aún más la ya existente anormalidad económica de España, que las clases humildes, las que viven de modestos sueldos, y agobiadas por toda suerte de gabelas, se ven cada día en más apurada situación, puesto que los artículos de primera necesidad subían de precio, y los salarios son poco más ó menos como anteriormente, sin contar aquellas industrias que se han visto obligadas á paralizarse debido á la falta de mercados ó de materias primas con que poder efectuar la correspondiente elaboración, lo cual ha dado origen á una porción de brazos en paro forzoso, agravando con esto, y en grandes proporciones, el árduo problema económico de España.

El Gobierno del señor Dato, siempre tan imprevisor é indocumentado en todo, desde que este problema trascendió hasta las altas esferas gubernamentales y legislativas, no ha cesado de dar muestras de su ineptitud, siendo unas veces juguete de los acaparadores, y otras nombrando las ya tan célebres juntas provinciales de subsistencias, en las que raro será el pueblo en donde no haya en dichas juntas de subsistencias un cacique ó un acaparador que se encargue de burlar lo bueno que la Ley tenga, para seguir enriqueciéndose cada día más, á expensas del sudor del pueblo y del tesoro público, ya tan exhausto y pobre.

Bastará con que conozcamos un poco el régimen político de España y los cimientos sobre que se basa, y más aún en los pueblos rurales, para que nos mostremos pesimistas en alto grado, muy á pesar de la opinión de aquéllos que confían en las medidas tomadas por el gobierno para evitar el encarecimiento de las subsistencias.

En casi todos los pueblos de España podremos observar, y mucho más en pequeñas ciudades y villas, que el alcalde, regidores y conce-

jales y algunas otras autoridades civiles, son ellos mismos dueños de algún establecimiento de expendiduría de artículos de primera necesidad, ó por lo menos, por el favoritismo y el compadrazgo político, se ven obligados á favorecer con su complacencia á quienes están robando hasta la última gota de sudor de las clases humildes españolas.

Todo son Leyes y Reglamentos para la aplicación de las primeras, pero el mal, en vez de atajarse se va agudizando cada día más, hasta el punto de hacernos preveer, si no se toman prudentes y razonables, pero enérgicas medidas, hechos que ya una vez después de acaecidos, todos lamentaremos, pero cuyas fatales consecuencias serán inevitables, sino se previene el debido remedio.

Si es que el Gobierno espera ver correr la sangre del pueblo en todas partes, cual ha corrido en Albacete, Cenicero y otras muchas ciudades, tenga presente que muy bien pudiera ser esto el principio del fin de la oligarquía tiránica que nos oprime, puesto que al hambre no se le pone dique alguno, por fuertes que éstos sean, y por desgracia, España está sufriendo sus injustos y crueles horrores.

Por nuestra parte, si no jugaran por en medio necesidades tan sagradas como son las que asume el derecho á la vida de las clases obrera y media, nos congratularíamos ante los múltiples errores que el régimen imperante comete, puesto que ello aceleraría su inevitable caída; pero ante el espectro del hambre y de la miseria apartamos nuestros ojos de los intereses de la política y en nombre del patriotismo, exhortamos al Gobierno del señor Dato para que sacuda el impropio y perjudicial marasmo con que procede en las actuales circunstancias, con el fin de que se alivie en lo posible la angustiada y difícil situación por que atraviesa toda España, y tome las medidas necesarias para evitar que el suelo hispano se vea cubierto con el negro crespon de un día luctuoso.

No olvide el Gobierno del señor Dato, que con el mauser no se llenan los estómagos, por lo que procede se tomen medidas que tiendan á impedir la propagación del hambre, aunque sea á disgusto de los que expolían al pueblo sin escrúpulo ni conciencia.

Y si es que cree que con la fuerza armada va á contrarrestar la arrolladora avalancha de los sin pan, confiando en que el pueblo hambriento no ha de tener alientos para defenderse, tal vez le sorprenda entonces la reproducción de la tan célebre fábula del fénix, y vea renacer de sus cenizas al pueblo dispuesto á aplastar para siempre el pasado, con todas sus ruínas.

LA ONZA DE ORO

Fábrica de Muebles y Somniers

Loza, Cristal, Porcelana, Batería de Cocina, Paraguas, Bastones, Abanicos, Monederos, Perfumería é infinidad de artículos para regalos.

Tenemos el honor de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general el haber recibido ya la inmensa y hermosa colección de ABANICOS JAPONESES.

Nuestros hermosos abanicos están tan minuciosamente confeccionados y pintados, que no se confunden con los que generalmente se venden por ahí; los precios son reducidísimos que muy bien podemos decir que son á PRECIOS DE FÁBRICA.

Polavieja, 8 y 10

Las sesiones municipales

El pasado miércoles celebró nuestro Ayuntamiento la correspondiente sesión, la que fué presidida por el señor Moltó Pascual, con asistencia de 18 señores concejales.

Se aprueba el acta después de haber intervenido varios concejales, entre ellos el señor Botella, que se ratificó en todo lo dicho en la pasada sesión, diciendo que lo hacía así porque cuando él pronunció las frases que la presidencia consideraba molestas, lo había hecho en cumplimiento de un deber ante la actitud por el señor Alcalde adoptada.

Se acuerda, á propuesta del señor Barceló, y después de intervenir otros señores concejales, retirar del acta las palabras pronunciadas por la presidencia y el señor Botella, y que pudieran considerarse como molestas para nadie.

Después, y en el orden del día, se acordó cobrar el arbitrio sobre bebidas espumosas, espirituosas y alcoholes por administración, puesto que había quedado desierta la subasta.

Se acordó también que quedara sobre la mesa, por espacio de cuatro días, el Reglamento confeccionado por la Comisión de Casas Baratas, para que se eleve á la Superioridad, á los efectos de la subvención que ha de solicitar para la construcción de viviendas higiénicas y económicas para obreros.

A continuación, se acordó que pasara á estudio de la comisión competente, el modo de gestionar el abaratamiento de las subsistencias.

Y después de algunos ruegos hechos á la presidencia por parte de los señores Puig y Botella sobre los proyectos del ferrocarril directo de Alicante-Alcoy y el puente de Santo Tomás, se levantó la sesión.

Casa del Pueblo

AVISO IMPORTANTE

La Junta de Gobierno, cumpliendo el acuerdo de la última Asamblea general, ha consultado á los señores socios si creían conveniente que se aumentara la cuota de la Sección de Socorros Mútuos, de 0'25 á 0'30 pesetas semanales, á condición de que estos cinco céntimos de diferencia se destinen exclusivamente á cubrir el déficit que originen el sostenimiento de una escuela de primera enseñanza y la publicación diaria de FRATERNIDAD; habiendo resultado de esta consulta que, de 1.047 socios que hay en esta Sección, corrientes en el pago de la cuota, han contestado 622 que sí, 9 que no, nueve en blanco y 407 se han abstenido.

En su virtud, la Junta de Gobierno comunica á los señores socios de la Sección de Socorros Mútuos que, desde el domingo fecha 18 del mes actual, la cuota será de 0'30 pesetas; que, hasta que se publique diariamente, el semanario FRATERNIDAD será gratuito para los socios, quienes pueden pasar á recogerlo en la sociedad todas las semanas, desde el sábado por la tarde hasta el domingo á medio día; y que la escuela ha quedado establecida en la calle de Lauria, número 3, (junto al Parterre) en local bien acondicionado, y bajo la dirección de nuestro inteligente correccionario D. José Lloréns Mira; advirtiéndole que, como en una sola escuela no puede atenderse á la enseñanza de todos los hijos de los señores socios, para regular la asistencia, y á fin de no excederse en los gastos de los recursos disponibles, se ha fijado por

Asensi de convencer á los señores concejales para que desistieran de sus propósitos, puesto que liberales, conservadores y administrativos, todos se obstinaron en que el Ayuntamiento debe intervenir de este modo en esta cuestión.

Nuestros concejales propusieron que se convocara inmediatamente á los mayores contribuyentes de Alcoy para ver en la forma que cooperar á esta empresa, con el fin de que el abaratamiento de las subsistencias sea de inmediata realización, mientras el conglomerado liberal-conservador-administrativo se valió de sus votos y de los que los reformistas les facilitaron, para que tan transcendental problema quedara sin resolver, después de tanto tiempo de estar planteado.

Con la actitud adoptada por la mayoría administrativo-conservador-liberal, parece que aquí de lo único que se trata es de demorar esta cuestión, muy á pesar de los deseos de la opinión pública.

Y no se crea que nos espresamos en estos términos con el objeto de hostilizar á nuestros enemigos políticos, si no porque el mal del encarecimiento de los artículos de primera necesidad es de suma gravedad y exige pronta curación, mientras que por el camino que la mayoría ha emprendido han de pasar muchos días sin que se ponga remedio al malestar de la clase trabajadora.

Bien es cierto que los señores de la mayoría, aunque no han sido lo sinceros que fué el señor Valor en la última sesión que celebró nuestro Ayuntamiento, al decir que la situación por que atraviesa la clase obrera de Alcoy es relativamente feliz y satisfactoria, coinciden con él, puesto que por la conducta observada así nos lo hacen entender, dilatando y demorando esta magna cuestión, cuando el Ayuntamiento debía de haber declarado sesión permanente si preciso hubiera sido, con tal de evitar las fatales consecuencias que para el pueblo trabajador de Alcoy tiene el encarecimiento de las subsistencias.

Pero nosotros estamos seguros que si las despensas de los señores de la mayoría estuvieran vacías como lo están las de las clases trabajadoras, se hubieran dado prisa porque el Ayuntamiento hubiera procedido con la rapidez y actividad que aconsejan las circunstancias.

¡Bien se conoce que el señor Valor y sus correligionarios y colegas de mayoría no han sufrido nunca privaciones de ningún género!

Nuestros concejales

El Partido Radical en Alcoy, desde que vino á actuar de un modo directo en la política local, ha obtenido toda una serie de triunfos, como consecuencia legítima de

los esfuerzos que ha realizado por llevar á la práctica las justas aspiraciones del pueblo; pero, á nuestro entender, ninguna de estas victorias es superior á la conseguida por los concejales que le representan en el Municipio.

Los concejales de nuestra minoría, respondiendo á los equitativos anhelos de quien les confirió su representación, hánse transformado en esforzados paladines, defensores de los sacratísimos intereses del pueblo de Alcoy, trabando reñida batalla con el «*maremagnum*» político que parece pretender transformar nuestro régimen municipal en Reglamento de un casino liberal-conservador-electorero.

Un día son los liberales los que toman por asalto nuestro Municipio, atropellando de un modo despiadado todo cuanto les obstruye ó intercepta el paso; otro son los conservadores los que, por conveniencias de políticos mediocres y ambiciones particulares, se coaligan con quienes fueron por ellos mismos censurados y combatidos con rudeza, demostrando con ello que los políticos, tanto conservadores como liberales, lo único que persiguen es el logro de ambiciones personales y el afán de imponerse al pueblo, recurriendo á los medios más reprobables por conseguirlo.

Aquí, cuando una fracción política llega á obtener la confianza de los de arriba y escala el sillón presidencial de nuestra malhadada Corporación, lo primero que le preocupa es el proveer las plazas de empleados municipales con sus incondicionales y guarda-costillas, aunque para conseguir este objeto se tenga que recurrir á las más rastreras y bajas artimañas.

Después, y como camino á seguir, á satisfacer particulares ambiciones, sin que se repare en el menor interés público.

Los concejales de nuestro partido, atentos siempre á los latidos de la opinión pública y á los intereses de nuestra Ciudad, laboran incesantemente en defensa de nuestro pueblo, sin que reparen en la magnitud de tan ruda empresa.

Los mil y un chanchullos que están realizando en el Municipio los liberales, conservadores y administrativos, coaligados, de no ser por nuestros valientes y abnegados representantes, hubieran pasado desapercibidos para el pueblo; las diez mil pesetas del capítulo de fiestas, de no haber sido por nuestra minoría, sin duda alguna que se hubieran gastado en festejos más ó menos divertidos, aún estando las clases trabajadoras agobiadas por el excesivo encarecimiento de las subsistencias; y el proyecto del ferrocarril directo de Alcoy-Alicante, sin la insistencia y constancia de nuestros concejales, no hubiera pasado de ser una de tantas promesas hechas por el Gobierno para acallar al pueblo cuando pide pan, sin que

ni el Ayuntamiento ni partidos políticos de la localidad se hubieran aprestado á tomar cartas en el asunto.

Nosotros, ante la fecunda labor de nuestra minoría, no podemos por menos que reconocer lo justas y legítimas que son las simpatías con que cuenta en nuestra Ciudad, y no dudamos que cuando el pueblo se interese por conocer las gestiones que en el Municipio realiza cada uno de sus representantes, ha de saber apreciar la diferencia existente entre una fracción política que va al Consistorio con el único y exclusivo objeto de saquear la administración municipal, y las que sólo tienen por objeto llenar los estómagos de los chupópteros de las arcas municipales, atropellando el derecho de ciudadanía, y ejerciendo todo género de represalias contra quienes pueden estorbar y desbaratar sus maquiavélicos planes.

Cuando el pueblo sepa distinguir á los que viven por defenderle de los que dicen interesarse por él para vivir y medrar, estamos seguros que no conferirá su representación á quien solo aspira á obtener un acta para exhibirla como objeto curioso, ó para la obtención ó consecución de fines particulares.

El señor Valor dice que la situación de la clase trabajadora de Alcoy, es relativamente desahogada.

Si el señor Valor no tuviera la despensa bien repleta de selectos manjares, no sentiría tanto desahogo.

Semana Santa

Como todos los años, la Iglesia Católica, Apostólica y Romana, ha simulado la muerte de Jesucristo, de aquél gran propagador de ideas reformadoras; de aquél iluminado estóico, que puso toda su vida al servicio de una causa noble y regeneradora, del que supo ofrendar su martirio en holocausto á sus ideales...

Al igual de todos los años, los templos donde se rinde culto al *dios romano*, se habrán adornado con toda suerte de lujos y fastuosidades, mientras el pueblo sufre una rigurosa y no interrumpida serie de calamidades.

En punto á religión, como siempre nos ha sido grato que nos respetaran nuestras opiniones, jamás atacamos sin motivo y fundamento las creencias ajenas; pero ante el trágico y pavoroso espectro del hambre, y en presencia de un derroche de lujo y fastuosidades empleadas en adornar casas destinadas al culto del que nació en un pesebre, vivió en la mayor miseria y murió en la cruz, no podemos por menos que pensar las lágrimas de dolor que se podrían enjugar con el valor que representa todo el ropaje y ceremonial con que se viste y conmemora á quien dijo:

«No ambicioneis riquezas materiales, puesto que éstas son vícti-

mas de la polilla y del orín; acumulad riquezas espirituales, pues éstas son un tesoro que perdurará después de esta vida.»

Al decir de uno de nuestros concejales, el pueblo se queja injustamente, puesto que se auguran épocas peores que ésta para la clase trabajadora.

¿Será que ha de continuar mucho tiempo más haciendo de las suyas la mayoría liberal-conservadora?

La guerra europea

Al volver nuestra modesta publicación á la luz pública, nos hemos encontrado con un acontecimiento nuevo, pero no inesperado, que ha conmovido hasta los más firmes cimientos de las sociedades presentes, haciendo reaparecer tiempos que se creyeron ya muertos para siempre, puesto que las épocas que los encarnaron se creyeron sepultadas en el insondable abismo de las cosas que fueron.

La guerra europea, con toda la caravana de víctimas que la siguen, nos ha de dar provechosas enseñanzas, puesto que ella ha de poner de manifiesto el sentimiento y finalidades que envuelven determinadas instituciones políticas, religiosas y filosóficas.

Alemania, al invadir á la heroica Bélgica, á la noble y laboriosa, ha cometido un delito de lesa humanidad, puesto que ha atropellado á un débil, sin reparar en la desproporción que existe entre un Imperio vasto, y organizado militarmente, y un pueblo pequeño y creado para el trabajo y la cultura, sin medios materiales de defensa.

Los soldados del Kaiser, al incendiar ciudades, y atropellar de un modo inhumano á los honrados belgas, han dicho, mejor que nuestra pluma pudiera decirlo, cuáles eran sus propósitos y proyectos para el porvenir.

Nosotros, ante la catedral de Reims hecha añicos, los hogares desolados, las castas doncellas violadas y la neutralidad belga irrespetada, protestamos con toda la energía de nuestra alma, y execramos á los seres que igual devastan un campo y un bosque con el hogar humilde de sus modestos poseedores, que un grandioso y soberbio templo de arte con sus abnegados sacerdotes.

Aunque sentimientos de raza y afinidad histórica no nos obligaran á ver con gran simpatía la actitud noble y heroica de Francia y Bél-